
  
Je suis heureux et le Conseil Municipal se joint à moi, de vous accueillir dans cette salle. 
 
Permettez-moi d'excuser, Marie, Ondine, André et Benoît qui n'ont pu se joindre à nous aujourd'hui, 
retenus professionnellement pour certains, pour des raisons personnelles ou pour cause de vacances bien 
méritées pour d'autres. 
 
Toute l’année nous vaquons à nos occupations. Pour vous, la famille, le travail, les loisirs… Pour nous, 
les mêmes que vous, plus les préoccupations de la mairie concernant les réalisations, les projets, vos 
demandes… 
Mais nous savons que nous avons un rendez-vous annuel : celui des vœux pour la nouvelle année. 
 
Cette rencontre traditionnelle est pour tout le Conseil un moment toujours attendu. Et, quand je regarde 
l’assemblée qui s’est réunie dans notre salle des fêtes, je constate que cette année encore, vous êtes venus 
en nombre. Votre présence est une véritable récompense pour nous et nous vous en remercions 
chaleureusement. 
 
L’année 2015 restera une année noire pour toute notre nation, endeuillée par des actes terroristes qui nous 
ont frappés, tout d’abord le 7 janvier dans les locaux du journal Charlie Hebdo, ensuite, le 9 Janvier, dans 
le supermarché HYPERCACHER et, le 13 novembre dernier, dans différents lieux de Paris accueillant du 
public. 
Ces actes d’une violence inouïe ont profondément marqué tous les français. 
 
Je souhaite ce soir avoir une pensée pour toutes ces personnes décédées, pour toutes ces familles touchées 
et meurtries par la barbarie de quelques individus pour qui la vie ne représente pas grand-chose. Souvent 
moins médiatisés, plus de 350 de nos compatriotes ont étés blessés. Pour certains d’entre eux leur vie a 
changé le soir des attentats. Ce soir pensons à toutes ces femmes et ces hommes qui resteront alités ou 
gravement handicapés, à ceux qui doivent réapprendre à marcher ou à manger, enfin ceux qui sont 
meurtris physiquement, psychologiquement après avoir vécu ce choc . 
 
La communauté nationale a été rassemblée pour combattre la barbarie, celle-là même qui souhaite abattre 
notre liberté de penser, d’écrire, de débattre, tout ce qui fait l’essence de notre démocratie. 
L’unité nationale, l’entraide, les différents rassemblements, toutes ces valeurs de partage et de solidarité 
ont resurgi le jour des attentats et les jours suivants. 
La fermeté de l’État montrée envers ces individus pendant et après les attentats devra perdurer dans les 
mois et les années à venir, la sécurité de tous les français en dépend. 
Nous avons franchi une étape dans la violence que nous ne pouvons plus nier ou minimiser. 
 
Je tiens à saluer tous les militaires déployés un peu partout dans le monde pour défendre les valeurs 
portées par la France, ainsi que tous les services de police et de gendarmerie qui sont sur le pied de guerre 
pour assurer la sécurité du territoire national. 
 
 
Sur le plan politique, l’année 2015 a connu de nombreux bouleversements. La décentralisation enclenchée 
par l’Etat est maintenant devenue une réalité après la baisse conséquente des dotations de fonctionnement 
aux collectivités au moins jusqu’en 2017 et l’adoption de la loi NOTRe,  le 7 août 2015, qui a pour but, 
en autres, de renforcer les compétences et les pouvoirs des communautés de communes au dépend des 
communes qui les composent. 
 
Concrètement, la dissolution des syndicats qui gèrent l’eau et l’assainissement sont clairement dans le 
viseur de cette loi, avec comme dates  annoncées 2018 et 2020 date butoir. 
 
L’année 2015 a compté beaucoup d’échéances électorales et pas des moindres. 
 
Tout d’abord, le renouvellement des Conseils Départementaux qui étaient voués à disparaître pour des 
raisons d’économie, mais qui tous comptes faits, se sont vus épargnés, et nous avons même été surpris de 
voir le nombre de Conseillers départementaux augmenter dans le nouveau Conseil (49 au précédent 
mandat et 50 dans la nouvelle assemblée). 
Belle économie réalisée malgré le redécoupage des cantons. 
 
Récemment nous avons voté pour élire les présidents des nouvelles régions. Le redécoupage des régions a 
vocation première d’augmenter considérablement leur autonomie et leur pouvoir économique. 
J’espère que l’éloignement géographique de la capitale de région et des services de l’Etat n’aura aucune 
répercussion sur notre commune, notamment en ce qui concerne les demandes de subventions. 
 

Mesdames et Messieurs les Conseillers, 
Mesdames et Messieurs, 
 
Chers amis, 
 



Sur le plan communal, l’année écoulée fut riche en réalisations. Comme nous l’avons instauré l’an passé, 
une réunion publique sera organisée fin mars début avril pour prendre le temps de vous présenter toutes 
nos actions réalisées. 
Ce moment d’échange, d’écoute et de débats me parait être important pour que vous puissiez suivre 
l’évolution de votre commune. En attendant cette réunion, les informations sont relayées par le biais des 
bulletins municipaux, des flash-infos, des affichages sur les panneaux et sur le nouveau site internet de la 
commune, dont je remercie chaleureusement toutes les personnes qui ont réalisé et mis en forme ce site. 
 
Petite nouveauté cette année à propos de la réunion publique, nous aurons à notre disposition un micro 
qui fonctionne, vous pouvez le constater ce soir. 
 
 
Alors Mesdames et Messieurs, pour cette nouvelle année, je vous souhaite à tous une bonne et heureuse 
année, sans oublier le plus important, la santé pour vous, vos familles ainsi que vos proches. 
Cette année, des personnes nous ont quittés, je voudrais avoir une pensée pour leurs conjoints et leur 
famille. 
Certaines personnes n’ont pu être présentes aujourd’hui, retenues par la maladie ou dans l’incapacité 
physique de se déplacer. Je leur souhaite tous mes vœux de bon rétablissement. 
 
Parmi vous, quelques habitants sont arrivés en cours d’année sur notre commune. Je vous remercie de 
vous être installés sur notre territoire. Je vous souhaite une bonne année, un avenir paisible et j’espère que 
notre commune sera un lieu de plein épanouissement pour vous. 
 
Je souhaite aussi une bonne année aux 11 nouveaux nés en 2015 ainsi que bien du courage à leurs parents. 
Je renouvelle tous mes vœux de bonheur aux jeunes mariés de l’année. 
 
 
Notre commune compte bon nombre de commerçants, artisans, entrepreneurs, autoentrepreneurs, 
profession libérales et viticulteurs.  Vous êtes les piliers de l’économie locale. Nos chefs d’entreprises 
doivent, chaque jour, faire face à des difficultés. Vos différents savoir-faire et vos compétences multiples 
sont des atouts de choix pour notre commune. Je vous souhaite à tous ainsi qu’à vos employés, tous mes 
vœux de bonne santé, une année 2016 florissante ainsi que la pleine réussite de vos projets. 
 
Les associations présentes sur notre commune, apportent une diversité et une richesse importante. Prendre 
le temps de donner du temps, voilà ce qui fait de vous des personnes essentielles dans notre société. Les 
associations créent toute une vie sociale entre les habitants de notre commune et parfois des communes 
environnantes. Vous offrez des services, vous apportez de l’aide, du plaisir, de l’amitié. Sans la bonne 
volonté de vous tous, pour la grande majorité des bénévoles, rien ne serait possible. 
 
En 2016, la municipalité continuera de vous aider au maximum car vous êtes des moteurs pour notre 
commune. 
 
Alors Mesdames et Messieurs les Présidents, tous les membres de vos bureaux ainsi qu’à tous vos 
adhérents, je souhaite que vos associations puissent poursuivre au mieux tous leurs objectifs et que vous 
continuiez à donner du bonheur. 
 
 
Madame Durant, Directrice et Mesdames et Messieurs les enseignants de notre école, je vous remercie 
pour la patience dont vous faites preuve à chaque instant auprès de tous nos élèves. 
Grâce à vous, leurs connaissances générales progressent quotidiennement. Cette grande famille du monde 
de l’éducation, comprend aussi les ATSEM, les agents d’entretien ainsi que les intervenants des rythmes 
scolaires, merci pour votre travail, précis et méticuleux.  
Alors je voudrais tous vous associer à la réussite de nos professeurs. L’année sera riche en événements et 
en travail, je souhaite aussi qu’elle soit riche de satisfactions entre vous tous. 
 
Je tiens à remercier tout le personnel de la maison de retraite « Notre Dame du Dimanche » sous la 
direction de Mme Serrano. 
Le travail quotidien que vous accomplissez auprès de nos résidents est de qualité. L’écoute, la 
disponibilité dont vous faites tous preuve est exemplaire. 
 
La relation humaine privilégiée dans notre structure reste notre force. Malgré les contraintes et des 
normes importantes à gérer ou à mettre en place, nous nous devons de tout faire pour assurer les meilleurs 
services à nos pensionnaires tout en maîtrisant les coûts journaliers. 
Alors, pour cette nouvelle année, je souhaite que nous continuions à travailler tous dans le même sens, 
afin que nos résidents et leurs familles soient des plus satisfaits. 
 
La commune vous apporte à tous le maximum de services pour favoriser votre vie et votre bien-être. Je 
tiens à saluer et à remercier tout le personnel communal qui chaque jour vous accueille à la mairie, à 
l’agence postale ou au syndicat Aïgue, ou entretient la voirie de notre commune avec efficacité et goût. 
Toutes ces personnes sont des acteurs de votre bien-être au sein de notre commune. 



Je vous souhaite à tous, Mesdames et Messieurs les agents que 2016 démarre avec la même énergie pour 
que nos concitoyens bénéficient toujours des meilleurs services possibles. 
 
 
Tout au long de l’année, notre commune a recours à des services extérieurs concernant notamment la 
gendarmerie dont je remercie le Lieutenant Christmann et les militaires sous ses ordres, le Centre de 
Secours de Gignac commandé par l’Adjudant-Chef Sauzède et tous les pompiers de la caserne qui nous 
honorent de leur présence lors des cérémonies du 11 Novembre et du 8 Mai. Tous ces hommes ont en 
charge la sécurité, le respect des biens et l’assistance de notre population. Je tiens à les remercier 
chaleureusement et je souhaite que notre collaboration en 2016 reste aussi bonne et efficace que les 
années précédentes. 
 
 
Enfin, Mesdames et Messieurs les élus, je tiens à souligner l’implication formidable dont a fait preuve 
chaque adjoint et chaque conseiller tout au long de l’année. Je suis heureux de constater que le travail 
fourni est toujours  de qualité. 
L’année 2016 sera une année importante où des décisions et des prises de positions devront être prises, au 
sein du Conseil mais aussi par nos partenaires tels que la CCVH et le Département. 
 
Nous devrons restés totalement mobilisés sur le projet internet qui est très important pour notre commune. 
Au mois de Janvier, nous avons provoqué un rendez-vous avec le président du conseil départemental, 
pour avoir des explications claires sur le projet très haut débit du département et lui rappeler nos attentes 
importantes sur l'avancée de ce dossier. Ensuite nous organiserons une réunion publique pour vous 
informer de l’évolution du projet. Nous convierons la CCVH, le département et Orange pour être les plus 
précis possible….. 
 
Nous continuerons à maîtriser nos dépenses de fonctionnement  pour nous donner les moyens d'investir, 
dans un environnement fiscal contraint du fait du fort désengagement de l’Etat envers les collectivités. 
 
Enfin, la clôture du Plu, lancé depuis près de 4 ans, permettra aux jeunes et moins jeunes de se loger 
décemment, sur des superficies de terrain réduites, tout en préservant l’identité de notre commune. 
 
En 2016, n’ayons pas peur du dynamisme, de l’énergie, de l’engagement, craignons plutôt l’immobilisme, 
et les éternels spectateurs… 
 
Mesdames et Messieurs, vous pouvez compter sur notre engagement sans faille à vos côtés pour relever 
l’ensemble de tous ces défis. 
 
Encore bonne et heureuse année 2016, pour vous et toutes celles et ceux qui vous sont chers. 
 
 
Merci à tous et nous allons partager le verre de l’amitié accompagné de l’apéritif préparé par Mr 
BOURGEOIS. 
 


